

La capacidad se demuestra.

Por Segundo Matta Colunche



Inversión Pública a octubre 2012:
Gobierno regional Cajamarca 64,2%,
Gobierno Nacional 51%.

Datos proporcionados por la página de la Consulta Amigable del Ministerio de Economía y Finanzas MEF a octubre del 2012, el gobierno regional Cajamarca que preside Gregorio Santos Guerrero logró una capacidad de ejecución presupuestal del 72,5%, mientras que el gobierno central que preside Ollanta Humala sólo gastó 67,1% de más de 67,000 millones de soles.

Según el analista político Mauricio Quiroz Torres a octubre del 2012 el gobierno nacional debió gastar el 83.3% de los mas de 10 mil millones de soles en proyectos de **INVERSIÓN PÚBLICA** presupuestados y solo ha ejecutado el 51%; mientras que el gobierno regional de Cajamarca logró ejecutar el 64,2% en proyectos de **INVERSIÓN PÚBLICA**. (Ver link <http://ofi.mef.gob.pe/transparencia/Navegador/default.aspx?y=2012&ap=ActProy>).

Para Mauricio Quiroz, vicepresidente del Instituto Pueblo Continente, ratifica que el régimen de Ollanta Humala es un fascismo ineficiente y antipopular.

¿Cómo están los ministerios?

El Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social-MIDIS, que dirige Carolina Trivelli no solo no maneja bien dicho Ministerio sino que revela una total incapacidad, en ese mismo itinerario andan los ministros René Cornejo (Vivienda, Construcción y Saneamiento), Milton Von Hesse (Agricultura), Patricia Salas (Educación), Miguel Castilla, (Economía y Finanzas), entre otros.

La inclusión social pregonada por el humalismo sigue siendo un fracaso, el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social a través de Pensión 65, que es un programa para los adultos mayores de 65 años que no reciben beneficios pensionarios públicos o privados y que dirige la Ministra Trivelli, solo ha tenido una ejecución del 48.2% de los cerca de 265 millones de soles presupuestados.

El PRONAA dirigido por Trivelli que provee alimentos a los comedores populares, solo ejecuto el 49.2% de un presupuesto de 909 millones de soles.

En Becas Educativas que dirige la ministra Patricia Salas, el gobierno humalista solo ha gastado el 34.6% de los 140 millones de soles programados y para capacitar a los profesores pese a contar con 96 millones de soles solo han gastado el 27.4%. La Ministra Salas incluso se ha dado el lujo de dejar que le reduzcan su presupuesto para infraestructura educativa de casi 2,000 millones de soles a 928 millones de soles, de los cuales solo ejecutó el 39.9% lo que denota que no existen serios compromisos con la educación nacional de parte del gobierno central.

El Programa Subsectorial de Irrigación del Ministerio de Agricultura solo ha ejecutado el 52.1% de los 87 millones de soles asignados y al INIA le han dejado con una ejecución del 14% y a Sierra Exportadora solo el 6%.

El panorama es más sombrío en los sectores sociales que involucran a poblaciones desfavorecidas por el capitalismo burocrático y la economía colonial que tiene el Perú, según indica Quiroz.

Salud solo ejecutó el 23.8% de un presupuesto de 600 millones de soles y Educación de mas de 1,800 millones de soles solo ha gastado el 30.3%.

En Saneamiento Urbano, los proyectos de agua se vieron reducidos su presupuesto de 432 millones de soles a solo 58 millones de soles y en saneamiento rural de los 96 millones de soles asignados solo se ejecutó el 18.5%.

El Ministro Castilla de Economía no se queda atrás en ineficiencia e incapacidad, pese a tener 22 millones de soles para el programa de modernización del sistema de administración financiera en el rubro de ejecución y rendición de cuentas de los gobiernos nacional y subnacionales solo gastó el 6.6%.

Los Ministros del Interior y Defensa también no se quedan atrás en incapacidad mientras subversivos y antisociales los jaquean totalmente. El Ministro Pedraza de 185 millones de soles solo ha gastado el 31.2% y el ex fredemista, Ministro de Defensa, Pedro Cateriano de 566 millones de soles solo ha gastado el vergonzoso 6.3%.

Qué nivel de inversión muestra Cajamarca?

El Gobierno Regional de Cajamarca a octubre del 2012, tiene un avance en ejecución presupuestal de 72,5%; en gasto de inversión pública 64,2%; la unidad ejecutora de Cutervo 86,1%; Pro región 72,4%; Unidad Ejecutora de Jaén 51%, etc. que en total a nivel de pliego tiene una avance importante con metas a superar la valla que pone el Ministerio de Economía y Finanzas.

Todos estos logros está orientado a los sectores educación, salud, electrificación rural, turismo, agricultura, medio ambiente, integración vial y asociatividad. Los avances se logra a contracorriente, ante una campaña mediática de desinformación, bloqueo de cuentas, sistema financiero colapsado, proyectos observados sin mayor fundamento, Contraloría General de la República que descontrola el avance del trabajo, etc.

15 meses de gobierno humalista revelan la caducidad de las propuestas del nacionalismo burgués y del socialismo domesticado y fariseo que cogobiernan en el Perú desde el 2011, como indicara en un artículo Mauricio Quiroz, analista político.

La eficiencia y eficacia en una gestión no sólo son palabras sino acciones concretas como se reflejan en cifras reales.

A menos de dos meses de culminarse el año 2012, se puede determinar qué el gobierno regional de Cajamarca ha demostrado capacidad en inversión; contra todos aquellos que utilizan sus artimañas: campañas mediáticas, bloqueo de cuentas, ataques, denuncias, persecuciones, difamaciones, etc. propio de gobiernos antidemocráticos, con el único fin de mantener el modelo neoliberal expoliador y salvaje.

Hemos revisado pacientemente la página de la Consulta Amigable del MEF, luego de ello recogemos impresiones de analistas y autoridades (**publicaremos en el próximo artículo**), considerando que será un espacio importante para orientar a nuestra población sobre lo que hace el gobierno regional, pese a una dura contra campaña de la derecha y empresas mineras. Las cifras se ha detallado y el lector sacará sus propias conclusiones.

El pueblo peruano es consiente que la tarea que le queda a la DBA y sus aliados es desprestigiar al gobierno regional y su presidente Gregorio Santos, mediatizar la lucha justa de las organizaciones sociales en defensa de sus recursos naturales y evitar el crecimiento de nuevas propuestas políticas para Cajamarca y el país. Acciones que no se han detenido, pero que sin embargo han recibido el rechazo del amplio sector del pueblo de Cajamarca y las regiones del Perú, según describiera el Diario La República en la última encuesta realizada en las 13 provincias de la región. (Conga no debe ir de ninguna manera: 73,4%, respaldo a Gregorio Santos 68,9%)

Para el analista Quiroz, en un escenario así, los desbordes sociales continuarán y será vano que se pretenda reprimir a los movimientos sociales con leyes similares a la del periodo fujimontesinista, que ya la Corte Interamericana de Justicia de San José de Costa Rica los tipificó como contrarios a los derechos humanos y a la forma republicana de gobierno.

Cuadro 1

PERU: PROYECTOS DE INVERSION ENERO-OCTUBRE 2012 DEL GOBIERNO NACIONAL SEGÚN SECTORES, PRESUPUESTO Y AVANCE DE EJECUCION

| Sector | PIM | Avance % |
|--|---------------|----------|
| 01: PRESIDENCIA CONSEJO MINISTROS | 13,066,684 | 31.3 |
| 03: CULTURA | 47,870,511 | 36.1 |
| 04: PODER JUDICIAL | 67,098,763 | 46.3 |
| 05: AMBIENTAL | 14,861,283 | 37.1 |
| 06: JUSTICIA | 105,811,218 | 27.4 |
| 07: INTERIOR | 185,198,478 | 31.2 |
| 08: RELACIONES EXTERIORES | 17,370,247 | 47.8 |
| 09: ECONOMIA Y FINANZAS | 151,211,211 | 32.6 |
| 10: EDUCACION | 1,811,249,370 | 30.3 |
| 11: SALUD | 599,861,666 | 23.8 |
| 12: TRABAJO Y PROMOCION DEL EMPLEO | 0 | 0.0 |
| 13: AGRICULTURA | 522,601,266 | 50.7 |
| 16: ENERGIA Y MINAS | 336,432,821 | 50.3 |
| 19: CONTRALORIA GENERAL | 21,265,029 | 45.8 |
| 22: MINISTERIO PUBLICO | 49,154,689 | 41.3 |
| 26: DEFENSA | 566,165,846 | 6.3 |
| 28: CONGRESO DE LA REPUBLICA | 29,000,000 | 2.3 |
| 31: JURADO NACIONAL DE ELECCIONES | 10,000,000 | 1.5 |
| 32: OFICINA NAC. DE PROCESOS ELECTORALES | 1,335,680 | 0.0 |